

## SYNODALITÉ, CHEMIN DE FRATERNITÉ

## Synode: mettons-nous en route !

Le pape François invite l'Eglise toute entière à emprunter le chemin de la synodalité qui est "justement celui que Dieu attend de l'Eglise du troisième millénaire" (Discours pour le 50<sup>e</sup> anniversaire de l'institution du synode des Evêques, 17/10/2015).

L'itinéraire synodal long souhaite impliquer de manière concrète toutes les Eglises locales et, pour la première fois dans l'histoire de cette institution créée par Paul VI, afin de poursuivre l'expérience collégiale du Concile Vatican II, un synode "décentralisé" est célébré. Il s'agit avant tout de se mettre à l'écoute de tous et de l'Esprit Saint afin de permettre au peuple de Dieu de s'insérer dans un projet commun et ainsi tenter d'entendre ce que l'Esprit dit à son Eglise. Le chemin est long mais il est signe d'espérance; chacun des membres de l'Eglise a cette responsabilité concrète de sa construction, de s'insérer dans ce projet commun afin de devenir réellement ce peuple de Dieu en marche, "sacrement" aux yeux de tous, accompagnant de l'être humain vers le Salut, proposant un chemin d'humanisation, qui ne serait pas uniquement une utopie eschatologique inatteignable mais qui puisse le rejoindre là où il est, *hic et nunc*.



ses atouts et de ses limites, en vue de nourrir et de permettre la vie commune, puisque l'être humain est un être de relations, se situant lui-même dans ce qu'il est pour lui et pour les autres, tentant de découvrir et de vivre la fraternité et d'ainsi prendre conscience d'un chemin possible, conscient que notre Eglise est toujours faite de visages humains et de la *communio*, et jamais l'un sans l'autre. Notre diocèse se met en route afin de faire vivre cette première étape synodale diocésaine à un maximum de personnes. La célébration d'ouverture, précédée d'une séance de présentation, aura lieu le dimanche 17 octobre dès 15h30 à la cathédrale de Liège où chacun est invité dans la prière et la joie à démarrer ensemble ce cheminement.

Gageons que notre Eglise sera capable de se questionner afin de rester en perpétuelle conversion. Qu'elle puisse tirer des apprentissages nouveaux afin de vivre sa mission, annoncer la Bonne Nouvelle et être signe et sacrement du Salut donné par le Christ. Ainsi les hommes seront capables de Dieu et de fraternité entre eux. Affaire à suivre!

✉ Delphine MIRGAUX

(Comité diocésain d'organisation du Synode)

## L'homme, être de relation

Le fondement et la finalité d'une réflexion synodale est tout d'abord la prise au sérieux de l'être humain, consciente de

## GUY SCHYNS

## Nouveau délégué épiscopal

Ce premier octobre, le diacre Guy Schyns a débuté officiellement sa fonction comme nouveau délégué épiscopal du Vicariat Evangile et Vie. Habitant Dison, Guy Schyns est marié et père de famille. Avec son épouse Danielle, rencontrée au début des années '90, il a deux enfants adultes, Guillaume et Astrid. Tous deux anciens de Don Bosco, la spiritualité et la famille salésiennes jouent une place importante dans leur vie de couple et est le terreau de la vocation diaconale de Guy. C'est en octobre 2013 qu'il a été ordonné par Mgr Delville, dont il a d'ailleurs été le premier ordinand. La diaconie, le service, occupe une place centrale dans la vie du Verviétois. Tout jeune retraité d'Infrabel, il a accepté la mission proposée par notre évêque dans cet esprit de présence évangélique aux autres. Après une période de découverte des personnes et de la structure diocésaine et vicariale, c'est

sous l'angle du service aux autres qu'il envisage sa fonction: "Il est primordial de rejoindre l'autre, là où il se trouve, au cœur de son vécu". Il souhaite également, pour le Vicariat, un esprit positif: "Que chaque personne qui y collabore puisse y trouver sa juste place, celle où elle se sent bien, où elle trouve du plaisir à travailler et ainsi y donner le meilleur d'elle-même."

Deux citations reflètent ses convictions profondes: "Or comme ils parlaient et discutaient ensemble, Jésus lui-même les rejoignit et fit route avec eux" (Luc 24,15, disciples d'Emmaüs); et "J'ai fait le brouillon, vous y mettez les couleurs" (Don Bosco), car chacun enrichit les autres avec ses qualités et ses défauts...

Nous souhaitons à Guy la bienvenue parmi nous!

✉ Isabelle CEGIELKA  
(Pastorale des Migrants)



## Quoi de neuf?

CATHÉDRALE DE MALMEDY  
Fête du centenaire

Du vendredi 8 au dimanche 10 octobre, Malmedy commémore le 100<sup>e</sup> anniversaire de l'élévation de son église au rang de Cathédrale, comme centre d'un petit diocèse éphémère (1921-1925). Au programme: le 8 octobre à 19h30, conférence "Une cathédrale à Malmedy, pourquoi?" par Wilfried Jousten, bibliothécaire et archiviste au Parlement de la Communauté Germanophone à Eupen; le 9 octobre, visites guidées à la cathédrale à 15h et 16h (gratuit - maximum 40 personnes par visite) et concert en deux parties de 20h à 22h15 avec la chorale Alba Nova et la chorale gospel "Action team" (PAF: 10 €, réservation souhaitée); le 10 octobre à 10h30, messe d'action de grâce (prédication assurée par l'abbé Emil Piront, vicaire épiscopal pour Ostbelgien), suivie de concerts gratuits l'après-midi (13h-13h45, Académie de musique de Malmedy; à 14h45, "La Royale Malmédienne", chœur d'hommes; à 16h, Ben Camberlein). En plus, tous les jours, animation "son et lumière", exposition gratuite "Dans l'objectif de la Cathédrale".

## Informations et réservations:

Imelda Heuschen  
(imelda.heuschen@malmedy.be  
080/79.99.39) ou Magali Santé  
(magali.sante@malmedy.be  
080/79.96.68).

CARMEL DE MEHAGNE  
Grands déserts

Le mardi 12 octobre dès 9h débute un nouveau cycle des mardis des Grands Déserts au Carmel de Mehagne (Chemin du Carmel, 27 à 4053 Embourg). Cette année, différents intervenants témoigneront d'expériences de fraternité. Au programme: le 12 octobre, Cécile Van Agtmaal, laïque consacrée, responsable de la Maison Béthel à Ferrières; le 7 décembre, sœur Marie de Lovinfosse, religieuse belgo-canadienne de la congrégation de Notre Dame; le 18 janvier, Michaël Druart, responsable de l'Armée du Salut à Liège; le 15 mars, Joaquim Lesne du Service diocésain pour la transition écologique du diocèse de Liège; le 26 avril, Emmanuel Daublain, prêtre de la communauté du Chemin Neuf à Mehagne.

Inscriptions demandées au  
0474/67.39.36 ou par email à  
irma.magnette@gmail.com - plus  
d'info sur www.chemin-neuf.be.